

# ¿Por qué el mundo debería INVERTIR EN LA AIF?

La Asociación Internacional de Fomento (AIF), entidad que forma parte del Banco Mundial, es el instrumento más eficaz para obtener **RESULTADOS** en los países de ingreso bajo. La AIF genera...



## Impacto

La AIF lleva décadas sacando de la pobreza a millones de personas, proporcionando educación de calidad a los niños, garantizando el acceso a los servicios de salud y creando empleos para que los habitantes de los países de ingreso bajo puedan ganarse el sustento y vivir con dignidad. Estas intervenciones han reducido las presiones migratorias, han ayudado a los países a adaptarse al cambio climático y han fortalecido la resiliencia en preparación para otras crisis, como las pandemias. Son ya 36 los países que se han graduado de la AIF, y muchos se han convertido en donantes.



## Dinero

La AIF es el único fondo del mundo para países de ingreso bajo que puede multiplicar el alcance de cada dólar que entregan los donantes. En el ciclo más reciente de reposición de recursos de la entidad (el vigésimo, la AIF-20), por cada USD 1 de las contribuciones de los donantes se movilizaron USD 3,5 en financiamiento para producir IMPACTO. Esto reviste especial importancia en épocas de escasez de asistencia oficial para el desarrollo. Además, la AIF ofrece dinero a los países en condiciones sumamente concesionarias: donaciones o préstamos con intereses bajos o sin intereses que se reembolsan durante largos períodos.



## Políticas

Dado que combina conocimientos mundiales, alianzas confiables con países del sur global y capacidad para establecer nexos con diferentes sectores y en todas las regiones, la AIF puede mostrar como resultado tangible y sostenido el cambio en las políticas. También ayuda a movilizar recursos internos y estimular la inversión privada, todo lo cual conduce a la transformación sostenida de las sociedades y las economías.



## Acceso

La AIF trabaja con los Gobiernos y a través de ellos, pues la mayor parte de su financiamiento se canaliza por medio de los sistemas nacionales, bajo supervisión. Asimismo, trabaja en conjunto con asociados bilaterales y multilaterales en el área del desarrollo y con diversas partes interesadas del sistema de las Naciones Unidas, la sociedad civil y el sector privado.



## Clima

La labor de la AIF se basa en la visión de un planeta habitable, con proyectos que impulsan la adaptación, la mitigación y la resiliencia frente al cambio climático. La AIF es también la principal entidad de financiamiento climático de los países de ingreso bajo, en particular para iniciativas de adaptación. En el ejercicio de 2023, destinó casi USD 13 000 millones al financiamiento climático en los países en desarrollo. Asimismo, es una importante fuente de financiamiento de soluciones dirigidas a abordar otros desafíos mundiales, como el desarrollo en situaciones de fragilidad y conflicto.



## Confianza

El nombre de la AIF representa confianza y reconocimiento tanto en los países receptores como en los donantes. Con una trayectoria de más de 60 años de transparencia, impacto y solidaridad global, la AIF es un nombre familiar en todos los ministerios de finanzas. Sus políticas y acciones están profundamente arraigadas en estudios analíticos y en evidencias, lo que la convierte en una entidad objetiva y rigurosa. Respaldada por las más estrictas normas fiduciarias y de salvaguardas, la AIF es un repositorio seguro de fondos de los donantes que pueden apalancarse para transformar el desarrollo donde más se necesita.

# AIF: Establecer nexos para generar un cambio sistémico y transformador

- Brinda financiamiento para políticas de desarrollo con el objetivo de generar un cambio sostenible e intersectorial.
- Colabora con las Naciones Unidas y otros asociados para prestar servicios a las personas a las que es más difícil llegar.
- Trabaja en 75 países de todas las regiones del mundo.
- Cofinancia y coordina proyectos con otros bancos multilaterales de desarrollo y organismos bilaterales.
- Apoya a los países con problemas de endeudamiento y trabaja activamente con otros para garantizar la sostenibilidad de la deuda.
- Ofrece financiamiento en condiciones concesionarias para un desarrollo sostenible y sostenido.

## La AIF muestra una sólida trayectoria de **IMPACTOS** tangibles:



**1180,6 millones**

de personas recibieron atención de la salud  
(ejercicios de 2012-23)



**91,5 millones**

de personas tuvieron acceso a electricidad  
(ejercicios de 2012-23)



**51,9 millones**

de empleos creados  
(ejercicios de 2018-22)



**60,5 millones de tCO<sub>2</sub>e**

de emisiones de GEI reducidas/evitadas  
(ejercicios de 2018-22)



**11,7 millones**

de personas se beneficiaron de actividades  
enfocadas en el empleo (ejercicio de 2023)



**66,86 millones**

de personas con acceso a internet de banda ancha  
(ejercicio de 2023)



**USD 13 000 millones**

en financiamiento climático  
(ejercicio de 2023)



**USD 17 800 millones**

en financiamiento en condiciones concesionarias  
(ejercicio de 2023)



**6,5 millones**

de personas recibieron electricidad en zonas frágiles  
y afectadas por conflictos (ejercicio de 2023)



**23,8 millones**

de personas con acceso a protección social  
(ejercicio de 2023)



Entre 1963 y 2011, la AIF obtuvo un rendimiento medio\* del 18 % sobre la inversión en proyectos. El 77 % de las iniciativas rindió más del 10 %, lo que se considera el valor estándar para las inversiones en proyectos de desarrollo.

\* Homi Kharas y Charlotte Rivard, Brookings (2024).